

**STRATEGI BUMDES MULIA JAYA DALAM  
MENINGKATKAN PEREKONOMIAN MASYARAKAT  
(Studi pada BUMDes Desa Bakung, Kecamatan Mijen,  
Kabupaten Demak)**



**SKRIPSI**

**Diajukan untuk Memenuhi Salah Satu Syarat  
Penyelesaian Tugas Akhir  
dalam Bidang Ekonomi Syariah (ES)**

**Oleh:**

**Tata Rianti  
NIM 1950110110**

**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS  
FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS ISLAM  
PROGRAM STUDI EKONOMI SYARIAH  
TAHUN 2023**



**KEMENTERIAN AGAMA RI  
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS  
FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS ISLAM**

Alamat: Jalan Conge Ngembalrejo Bac Kotak Pos 51 Kudus 59322

Telp. (0291) 432677 Fax. 441613, 438818

email: [febi@iainkudus.ac.id](mailto:febi@iainkudus.ac.id), [febiuainkudus@gmail.com](mailto:febiuainkudus@gmail.com), website: [www.iainkudus.ac.id](http://www.iainkudus.ac.id)

**PERSETUJUAN PEMBIMBING SKRIPSI**

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa skripsi

saudara:

**Nama** : Tata Rianti  
**NIM** : 1950110110  
**Fakultas** : Ekonomi dan Bisnis Islam  
**Program Studi** : Ekonomi Syariah  
**Judul** : Strategi BUMDes Mulia Jaya Dalam  
Meningkatkan Perekonomian Masyarakat (Studi  
pada BUMDes Desa Bakung, Kecamatan Mijen,  
Kabupaten Demak)

Benar-benar telah melalui proses pembimbingan dengan pembimbing sejak 09 November 2022 sampai dengan 08 Juni 2023 dan disetujui untuk dapat dilanjutkan ke proses munaqosah.

Kudus, 08 Juni 2023

Dosen Pembimbing I

  
**Junaidi Abdullah, SAg., M.Hum.**

**NIP. 197801302006041003**



**KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA  
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS  
FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS ISLAM**

Alamat: Jalan Conge Ngembalrejo PO Box 51, Kudus 59322.

Telp (0291) 432677 Fax. 441613, 438818

Email : [iainkudus.ac.id](mailto:iainkudus.ac.id), Website : [www.iainkudus.ac.id](http://www.iainkudus.ac.id)

**PENGESAHAN MUNAQOSAH**

Yang bertandatangan di bawah ini menyatakan bahwa skripsi saudara:

Nama : Tata Rianti  
NIM : 1950110110  
Fakultas : Ekonomi dan Bisnis Islam  
Prodi : Ekonomi Syariah  
Judul : Strategi BUMDes Mulia Jaya Dalam Meningkatkan Perekonomian Masyarakat (Studi pada BUMDes Desa Bakung, Kecamatan Mijen, Kabupaten Demak)

Telah diujikan pada 05 Juli 2023 dan dinyatakan **LULUS** dalam Ujian Majelis Munaqosah Skripsi, sehingga dapat dilakukan Yudisium Sarjana.

NAMA	TANGGAL	TANDA TANGAN
<u>Abdul Haris Na'im, S.Ag., M.H.</u> NIP. 197109071998021001 Ketua/Penguji I	11/7 2023	
<u>Dr. H. M. Husni Mubarak, S.E., M.M.</u> NIP. 198012262006041003 Ketua/Penguji II	13/7 2023	
<u>Indah Dewi Maharany, M.M.</u> NIP. 198703252019032014 Sekretaris/Penguji III	13/7 2023	
<u>Junaidi Abdullah, S.Ag., M.Hum.</u> NIP. 197801302006041002 Dosen Pembimbing	17/7 2023	
<u>H. Wahibur Rokhman, S.E., M.Si., Ph.D.</u> NIP. 197310282002121002 Dekan	17/7 2023	

**PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI**

Dengan penuh kejujuran dan tanggungjawab, saya **Tata Rianti** NIM **1950110110** menyatakan dengan sesungguhnya bahwa skripsi ini:

1. Seluruhnya merupakan karya saya sendiri dan belum pernah diterbitkan dalam bentuk dan untuk keperluan apapun, dan
2. Tidak berisi material yang pernah ditulis orang lain kecuali informasi yang terdapat dalam referensi yang dijadikan rujukan dalam penelitian skripsi ini.

Saya bersedia menerima sanksi apabila kemudian hari ditemukan ketidakbenaran pernyataan saya ini

Kudus, 27 Juni 2023  
Yang Menyatakan,



**Tata Rianti**  
**NIM: 1950110110**

## MOTTO

**Sangat mustahil jika suatu kesuksesan tidak diawali dengan kesungguhan dan keyakinan. Tidak ada satu pun perjuangan yang tidak melelahkan, melainkan terciptanya semangat untuk terus maju, dan selalu bersyukur kepada Allah SWT.**

مَنْ جَدَّ وَجَدَّ

“Barang siapa yang bersungguh-sungguh maka ia akan berhasil”<sup>1</sup>



---

<sup>1</sup> <https://imujiio.com/man-jadda-wa-jadda/>, Diakses Tanggal 7 Juni, 21.06

## PERSEMBAHAN

Dengan mengucap rasa syukur yang tiada henti kepada Allah SWT, beribu-ribu cinta dan kasih sayang-Nya telah memberikan kesabaran, ketabahan, kekuatan, dan memberi ilmu yang amat sangat berkah, sehingga atas karunia-Nya serta kemudahan yang diberikan penulis dapat menyelesaikan skripsi ini dengan baik. Sholawat serta salam tidak lupa diucapkan kepadamu Nabi Muhammad Saw. Dalam penulisan ini saya persembahkan tulisan ini untuk:

1. Kepada kedua orangtua saya, Bapak tercinta yang tersayang. Sebagai tanda hormat, bakti, dan terimakasih saya yang tiada terhingga, saya persembahkan karya tulisan kecil ini kepada Ayah dan Ibu yang selalu memberi semangat, dukungan, dorongan, dan selalu mendoakan yang tiada henti. Semoga ini bisa menjadi awal Ayah dan Ibu bahagia. Sekali lagi terimakasih Ayah dan Ibu.
2. Kepada kakakku, dan adikku tersayang yang senantiasa memberikan bantuan, dukungan dan selalu mau mendengarkan keluh kesahku, saya ucapkan terimakasih sehingga saya bisa menyelesaikan skripsi ini dengan baik dan lancar.
3. Seluruh keluarga besar saya yang selalu memberikan semangat dalam menyelesaikan skripsi ini dengan baik.
4. Untuk sahabat dan seperjuangan saya, Ulfa Nisa'ul Azizah, Ika Purnawati, dan Nailil Fina yang menjadi tempat bertukar pikiran dan keluh kesah dari awal perkuliahan hingga menyelesaikan skripsi ini.
5. Teimakasih juga kepada Bapak Junaidi Abdullah, S.A.g., M.Hum. yang sudah membimbing saya selama proses skripsi
6. Dan teman-teman ESC 2019 yang tidak bisa kusebutkan satu persatu yang telah memberikan semangat selama ini.
7. Kepada semua pihak yang telah membantu dalam penyelesaian skripsi ini, khususnya kepada pihak pengelola dan pengurus BUMDes Mulia Jaya Desa Bakung Kecamatan Mijen Kabupaten Demak yang telah memberikan ijin dan kesempatan untuk melakukan penelitian disana.

Terimakasih untuk semua pihak yang terkait. Terimakasih atas waktu, bantuan, motivasi, semangat yang telah kalian berikan terhadap saya. Semoga apa yang telah kalian berikan bernilai ibadah di sisi Allah SWT. Dan semoga Allah SWT senantiasa meridhoi semua amal dan usaha yang telah kita lakukan dengan keikhlasan

## TRANSLITERASI ARAB-LATIN

Konsonan Tunggal						Vokal	
ب	B/b	ش	Sy/sy	ل	L/l	ا	tanpa tanda
ت	T/t	ص	Ş/ş	م	M/m	اَ..	A/a
ث	Ş/s	ض	D/d	ن	N/n	..اِ	I/i
ج	J/j	ط	T/t	و	W/w	اُ..	U/u
ح	H/h	ظ	Z/z	ه	H/h	Mādd	
خ	KH/kh	ع awal	'A/'a	ء akhir	A/'a'	بَا	Bā
د	D/d	ع akhir	A/'a'	ء awal	A/a	بِي	Bī
ذ	Ž/z	غ	G/g	ي	Y/y	بُو	Bū
ر	R/r	ف	F/f	Tasydīd		Yā'nisbah	
ز	Z/z	ق	Q/q	أَب	abb	فَلَکِي	falakiy
س	S/s	ك	K/k	رَب	rabb	عَالَمِي	'ālamiy
'Ain/Hamzah di Belakang		'Ain/Hamzah di-waqf		اَل		Vokal Rangkap	
قَرَع	qara'a	الْفُرُوعُ	al-furu'	القَمَرُ	al-qamar	غَيْرِي	gairī
قَرَأَ	qara'ā	القَضَاءُ	al-qaḍā'	الشَّمْسُ	al-syams	شَيْئِي	syai'un
Kata Majemuk dirangkai			Kata Majemuk dipisah			Tā' Marbuṭah	
جَمَالُ الدِّينِ	Jamāluddīn	جَمَالُ الدِّينِ	Jamāl al-Dīn	سَاعَةٌ	sa'ah		

## KATA PENGANTAR

بِسْمِ اللَّهِ الرَّحْمَنِ الرَّحِيمِ

Alhamdulillah, Maha Suci Allah SWT dengan segala keagungan dan kebesaran-Nya. Segala puji syukur hanya milik Allah SWT yang melimpahkan rahmat, taufiq, hidayah, serta inayah-Nya, sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi ini. Sholawat dan salam semoga senantiasa tercurahkan kepada baginda Rasulullah SAW yang menjadikan cahaya bagi seluruh alam.

Skripsi yang berjudul “Strategi BUMDes Mulia Jaya Dalam Meningkatkan Perekonomian Masyarakat (Studi pada BUMDes Desa Bakung Kecamatan Mijen Kabupaten Demak)” ini disusun guna memenuhi salah satu syarat memperoleh gelar Sarjana Stara 1 (satu) pada Fakultas Ekonomi Dan Bisnis Islam di Institut Agama Negeri Islam Kudus.

Dalam kesempatan ini penulis mengucapkan teimakasih kepada berbagai pihak, baik secara langsung maupun tidak langsung telah berkenan memberikan kontribusi pikiran, bimbingan, dan saran-saran atau tenaga, sehingga penyusunan skripsi ini dapat terselesaikan. Untuk itu penulis menyampaikan banyak terimakasih kepada:

1. Prof. Dr. H. Abdurrahman Kasdi, Lc., M.S.I selaku Rektor IAIN Kudus yang telah merestui pembahasan skripsi ini.
2. Bapak H. Wahibur Rokhman, S.E., M.Si., Ph.D. selaku Dekan Fakultas Eonomi Dan Bisnis Islam IAIN Kudus yang telah memberikan arahan tentang penulisan skripsi ini.
3. Bapak Junaidi Abdullah, S.A.g., M.Hum. Selaku dosen pembimbing yang telah bersedia membimbing dan memberi arahan dalam penyusunan skripsi.
4. Para dosen dan staf pengajar dilingkungan IAIN Kudus yang telah membekali berbagai pengetahuan, sehingga penulis dapat menyelesaikan penyusunan skripsi ini.
5. Bapak dan Ibu tercinta dan yang selalu memberikan dukungan, serta doa baik selama ini, sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi ini
6. Pengelola BUMDes Mulia Jaya serta jajarannya dan juga masyarakat Desa Bakung yang telah memberikan ijin, serta meluangkan waktu untuk proses penelian skripsi saya.
7. Semua pihak yang telah membantu dalam menyelesaikan skripsi ini yang tidak dapat penulis sebut satu persatu.

Semoga kebaikan Bapak dan Ibu serta teman-teman berikan mendapatkan imbalan dari Allah SWT. Penulis menyadari bahwa dalam



penyusunan skripsi ini memiliki banyak kekurangan, sehingga dengan segala kerendahan hati penulis mengharapkan saran dan kritik yang membangun. Skripsi ini dapat bermanfaat bagi kita semua, Aamiin.

Kudus, 27 Juni 2023  
Yang Menyatakan,

**Tata Rianti**  
**NIM: 1950110110**

